DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.

NÚMERO SUELTO 10 GÉNTIMOS

ESTERILIDAD PARLAMENTARIA PITOS Y FLAUTAS

La esterilidad parlamentaria llega ya á un grado inconcebible, y el país productor y contribuyente piensa que la fábrica de hacer leyes no vale el dinero que cuesta.

Los debates, las informaciones públicas, los proyectos de ley son insustanciales, extemporáneos, incomprensibles. No resuelven ningún problema esencial para la nación.

Hay plétora de leyes y reglamentos que unos se contradicen á los otros; y en cambio las grandes cuestiones sociales están intactas sin ofrecer nunca la solución necesaria.

Por tales derroteros, el régimen parlamentario, que era una gloria nacional, se agita ahora en plena esterilidad. Nadie cree en los discursos ni en la obra parlamentaria.

Y eso consiste en que se abusa mucho de esa función legislativa convertida en trampolín de ambiciones políticas nunca satisfechas, siempre insaciables.

El Parlamento, olvidándose hasta de que hay leyes orgánicas y fundamentales, quiere poner mano en todo y en fuerza de querer abarcar mucho aprieta poco y se desacredita.

Ya ha salido de labios expeditos la frase de que si el Parlamento se sale del carril, será suprimirlo; y eso que acaso parezca ahora un absurdo, no lo sea más adelante.

Eso determina un desequillbrio en los poderes pues el ejecutivo se juzga irresponsable; el legislativo árbitro, el judicial, intangible; el administrativo, impecable; y lo que verdaderamente resulta que todo se sale, de su cauce natural, por no contenerse dentro de los límites que marca el código fundamental del estado.

Todo ello se evitaría con una política de prudencia, de orden, de modestia, de lealtad al país, que es el que á todos soporta y aguanta; sino se pone remedio á esos males, muy pronto se vivirá en una especie de mansa perturbación, en que todos manden y nadie obedezca.

Hace dos semanas que la Crosta no sale á la luz del día. Si esto significa, como parece, que haya dejado de publicarse, es una verdadera lástima. Ahora que la Solidaridad está más fuerte que nunca, es un contrasentido la desaparición del órgano que en esta villa mantenia el fuego sagrado de la idea, defendiendo al propio tiempo los chanchullos electorales perpetrados en Santa Coloma de Cervelló por los partidarios del solidario antivillanovés Sr. Bertrán y Musitu.

A nosotros, la verdad, nos agradaba más que se publicara; no dejaba de ser un motivo de distracción, y siempre había algo aprovechable... para dirigir nuestros tiros.

Pero ya que el refrán dice que á enemigo que huye, puente de plata, no seremos nosotos quienes escatimemos el metal para construir el puente que le sirva á la Crosta en su huída.

¡Pobres Xatric y Un federal solidari! ¿A donde irán que oigan sus cuitas y se las inserten?

Nosoros tocados de conmiseración por todos los que han caído en desgracia les ofrecemos un poquitín de espacio en esta sección; creemos que es la más adecuada por que todos sus escritos merecen pitos, y alguna que otra vez tocan la flauta por casualidad. Naturalmente, que esto de tocar la flauta lo decimos para redondear el chistecito. No se hagan ilusiones.

Y á la Crosta dediquémosle un sentido R. I. P.

En el banquete con que obsequiaron al Sr. Silió los profesores de la Escuela Superior, los fomentistas y algunos concejales, ocurrió una cosiya, que aunque parezca mentira es la pura verdad.

El banquete fué organizado por una comisión compuesta d'en Jaume y el Sr. Soler Bertot. En Jaume ya sabemos todos lo atrasado, clerical y escaso de luces que es; á cada cual lo suyo. Por esto al confeccionar el menú que había de servirse á los comensales se cayó en la cuenta de que era viernes, que había que observarse las témporas—yo no sé que es eso, ni ganas—y que por lo tanto no se podía barrejar. En vano fué que el fondista lanzara toda clase de exclamaciones manifestando que un plato de pescado da amenidad y gusto á los menuses. En Jaume se amarró á las témporas, y no se le pudo arrancar de allí. A todo ésto el señor Soler Bertot callado; por supuesto, que él tampoco sabe que es eso de las témporas, pero joh, las témporas!

Resultado: que el banquete se compuso exclusivamente de carne, dándose en plena Villanueva un espectáculo digno de... no sabemos qué país.

Nosotros felicitamos á los liberales que asistieron al banquete porque gracias á los cuidados del inverosimil alcalde se libraron de un pecado mortal.

- 000

Con tristeza nos hemos enterado del fallecimiento del tristemente célebre Navarro.

La tristeza nos la ha producido el pensar que á Musitu se le va el único partidario entusiasta que ha tenido en el distrito.

Ya no resta nadie en la grey musitista dispuesto á morir por las ideas.

El Navarro ha muerto al mismo tiempo que la Crosta.

Musitu está de desgracia. Nuestro más sentido pésame.

Musitu que estaba dispuesto á hacer sacrificios inmensos por Villanueva llevando uno de los cordones en la procesión de Corpus, tuvo la desgracia de ponerse enfermo y delegó al Sr. Roig Ventosa para que le sustituyera en tan patriótica misión.

Y el pendonista que era el pendo... digo, en Jaume, tuvo que soportar al que en sesión municipal había censurado por no ser buen católico.

¡Se ve ca cosa!

Las notas más comentadas de la procesión han sido: el gran número de criaturas que concurrieron; dicen que ningún año se han visto tantas.

Aunque muy poco también se ha comentado el hecho de que formaran parte del patriótico concurso más de un federal histórico, estilo de la difunta *Crosta*.